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Il m’est impossible de commencer cet éditorial sans évoquer la mémoire de 
notre ami Majid Ameur, conseiller municipal emporté par la maladie. Son 
état d’esprit, sa personnalité, faisaient l’unanimité tout comme le travail 
discret qu’il effectuait auprès des jeunes. Adieu Majid.

En 2024, grâce à notre mobilisation collective, le projet de rénovation 
de la Tour de l’Horloge commencera. C’est un chantier de rénovation 
emblématique qui permettra à ce monument de continuer à traverser les 
siècles. La construction de l’Office de Tourisme débutera également, tout 
comme la rénovation du gymnase de Garambault. Nous poursuivrons nos 
chantiers d’amélioration de la voirie et des liaisons douces. Et dès février, 
nous aurons un nouveau pôle de santé à l’Agora. La ville avance !

A quelques jours de Noel, dans un monde de conflit et une actualité qui 
nous apporte trop souvent son lot d’informations tragiques, il ne faut pas 
céder au défaitisme. Le vivre ensemble, la solidarité et la paix se cultivent 
comme une réflexion profonde et un engagement actif quotidien.

En cette période de festivités, il est fondamental de se souvenir que Noel est 
un temps de partage, de générosité et d’empathie envers nos semblables. 
N’oublions pas de tendre la main à ceux qui en ont besoin, de répandre, 
l’amour, l’amitié et l’espoir autour de nous. Chaque sourire, chaque acte 
de solidarité est important. Et dans notre belle ville de Beaugency je peux 
constater quotidiennement que c’est le cas. Notre vie associative intense 
est une démonstration permanente de nos solidarités. Si l’hiver s’installe, 
la chaleur est dans nos cœurs.

Je souhaite à chacun de belles fêtes de fin d’année auprès de vos proches, 
que 2024 nous apporte l’espoir d’un avenir plus serein.
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15 ET 25 OCTOBRE 
Dans le cadre de la campagne de sensibilisation de lutte contre le cancer du sein Octobre rose, une marche solidaire à la découverte du 
patrimoine balgentien et un thé dansant ont remporté un vif succès
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12 OCTOBRE 
Les élèves du lycée François 
Villon se sont mobilisés avec 
l’association BeauTangis 
en faveur des sinistrés du 
séisme survenu au Maroc en 
septembre. 1100 euros ont été 
collectés.

14 NOVEMBRE 
Dans le cadre du projet Art 
Expérience organisé avec 
Pôle emploi, un groupe de 
demandeurs d’emploi a pu 
participer à des ateliers de 
techniques de recherche 
d’emploi, de théâtre et de 
sophrologie à l’Agora pour 
faciliter leur retour vers l’emploi.

15 ET 25 OCTOBRE 
Dans le cadre de la campagne de sensibilisation de lutte contre le cancer du sein Octobre rose, une marche solidaire à la découverte du 
patrimoine balgentien et un thé dansant ont remporté un vif succès

21 NOVEMBRE
Le Maire et Juanito Garcia, 
premier adjoint, ont rendu 
visite à l’entreprise My Metal 
Services située avenue de 
Blois. Spécialisée dans la 
fabrication de godets de 
pelleteuse, l’entreprise réalise 
l’ensemble de sa conception 
et du façonnage à Beaugency. 
Depuis son rachat en 2017, 
elle est passée de 11 à 17 
salariés. 

imagesimages

21 ET 22 OCTOBRE
Beaugency accueillait les 27e Assises des Villes Johanniques, 
l’occasion de rendre hommage à Jeanne d’Arc qui a délivré la 
ville le 17 juin 1429 des troupes militaires anglaises.
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Bienvenue aux nouveaux commerçants !

Du lundi au vendredi de 10h à 21h sans interruption
Le samedi de 9h à 21h - Le dimanche de 12h à 20h
09.78.80.90.62

INFOS : 

Salariée depuis une 
dizaine d’années, Larissa 
Fouemena a souhaité 
ouvrir sa propre affaire, 
une épicerie exotique. Elle 
est installée depuis juillet 
2023, en plein centre-ville, 
rue de la Cordonnerie.
Pas besoin de faire le tour 
du monde, chez Larissa 
on voyage ! Produits 

alimentaires, épices, surgelés, on y trouve de tout, mais plus 
particulièrement des produits du monde, asiatiques, orientaux 
ou encore réunionnais. De quoi réaliser de délicieux plats venus 
d’ailleurs. Larissa a également dédié une partie de son épicerie à la 
vente de vêtements africains et de produits capillaires afros. Vous 
pouvez même essayer, une cabine est à votre disposition. 

MAM’S 3D
rue de la Cordonnerie

Si son visage vous 
semble familier, 
c’est parce qu’elle a 
longtemps été vendeuse 
à la boulangerie 
Lemercier. Aujourd’hui, 
Laurène Gely a ouvert 
sa propre chocolaterie-
biscuiterie Chat Alors !
Accompagnée dans 
cette aventure par 
Fabrice et Bénédicte 
Caque, elle propose de 
nombreux produits faits maison (éclats de chocolats, tablettes biscuits, 
cakes, pain d’épices) et vend par ailleurs confiseries, thés et nougats.  
S’agissant des ballotins, elle offre un large choix de bonbons de chocolats 
confectionnés par un maître artisan chocolatier. Puisque selon Laurène, 
« La gourmandise est un joli défaut », n’hésitez pas à franchir la porte de ce 
chaleureux commerce.

Du mardi au samedi 9h30 – 12h30 / 14h30 – 19h
Fermé le dimanche et le lundi - 02.38.44.51.37INFOS : 

CHAT ALORS !
3 place du Dr Hyvernaud

06 01 79 19 04 - ccocon.frINFOS : 

Médiatrice Familiale 
diplômée d’État, Christelle 
Lefoix vient de créer son 
activité à Beaugency pour 
aider les familles à franchir 
leurs difficultés : divorce, 
séparation, conflit familial 
ou successoral, rupture de 
liens... Elle aide parents, 
grand-parents, fratries, 
ou enfants adultes pour 
rétablir une communication 
plus apaisée, préparer un 
consentement mutuel et ainsi rechercher une solution ou un accord 
sur les aspects concrets de la vie de famille. Une médiation démarre 
avec l’accord de tous après des rendez-vous individuels. Elle travaille 
en réseau avec des conseils juridiques.

CHRISTELLE LEFOIX
26 rue du Pont

06.15.23.46.07
Uniquement sur rendez-vous du lundi au samedi
Description, soins et tarifs sur www.dsayurveda.com
Facebook : Dsayurveda

INFOS : 

Après une longue expérience 
d’archéologue spécialiste de la 
préhistoire, Sandrine Deschamps 
a souhaité s’orienter vers l’aide 
aux autres avec deux spécialités 
pour le bien être : l’Ayurveda, une 
médecine traditionnelle indienne, et la 
psychanalyse.
En tant que conseillère-consultante en 
Ayurveda certifiée, elle propose des 
soins corporels, des recommandations 
en nutrition, en hygiène et routine de 
vie auxquels elle ajoute l’expérience 
de la psychanalyse occidentale lorsque 
cela est nécessaire, afin d’aider les 
personnes à mieux se comprendre, à repasser dans l’action et à 
être dans un rapport au monde et à soi plus apaisé.

DS AYURVEDA
8 rue du Prateau

Lundi : 8h45-12h30 / 13h45-18h
Mardi : 8h45-12h30 / 13h30-18h
Mercredi : 8h45-12h30 / 13h30-17h
Jeudi : 8h45-12h00 / 14h00-18h30
Vendredi : 8h45-12h30 / 13h30-17h30
02 38 47 71 47 - beaugency@shiva.fr

INFOS : 
Le groupe Shiva s’implante à Beaugency. 
Ce réseau spécialisé dans le repassage et le 
ménage à domicile, régulier ou occasionnel, a 
confié à Mélanie Bourassin l’ouverture de son 
antenne locale de Beaugency qui bénéficiera 
aux communes situées dans un rayon de 
25 kilomètres environ. Le groupe recrute 
actuellement une équipe d’employés de maison. 

SHIVA
12 place du Martroi
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Bureau ouvert du lundi au vendredi
9h30 à 12h30 / 13h30 à 17h30
Permanence 24h/24 téléphonique, 7j/7 
02.46.72.03.01 - 06.25.74.21.05

INFOS : 

Une antenne de la société 
Petits-Fils, spécialisée dans 
les services d’aide à domicile, 
s’est installée à Beaugency. Elle 
s’adresse tout particulièrement 
aux personnes âgées (à partir 
de 70 ans) et aux personnes 
en situation de handicap. Les 
prestations sont variées : aide 
à l’autonomie (toilette, repas), 

aide à la vie quotidienne (courses, ménage), compagnie et vie sociale 
(promenade, jeux), assistance pour les démarches administratives. 
Ahnia Chevallier, la responsable d’agence, s’attache à proposer à 
chaque client l’auxiliaire de vie qui répondra à ses besoins, dans un 
périmètre de 15 à 20 km autour de Beaugency.

PETITS-FILS
62 avenue d’Orléans

Ouvert le midi et le soir les vendredi, 
samedi, dimanche et lundi (y compris les 
24, 25 et 31 décembre, le 1er janvier)
32 rue du Pont (jusqu’à fin janvier)
06.22.74.85.96 

INFOS : 

C’est dans les murs de la bien 
connue Crep’zeria qu’Adeline 
a posé ses couverts et ses 
marmites pour proposer 

un restaurant éphémère avec une 
carte végétarienne et un menu du 
jour omnivore mettant en valeur des 
produits locaux et une large sélection 
de vins de Loire. Les moules frites sont 
aussi à la carte. En décembre et janvier, 
on peut en profiter rue du Pont mais 
Adeline envisage que d’autres chefs 
puissent lui laisser plus tard les clefs de 
leur établissement.  A suivre...

LES PIEDS SOUS LA 
TABLE D’ADELINE 
32 rue du Pont 

INFOS : 

Connue et reconnue pour son attrait patrimonial et 
touristique, Beaugency offre de nombreuses possibilités 
d’emplois dans le secteur du tourisme, aujourd’hui 
en pleine mutation et à l’origine de nombreuses 
opportunités de recrutement. Les entreprises recrutent 
même les débutants !

Vous êtes jeune en recherche d’emploi ou vous avez un 
projet de réorientation professionnelle ? Des formations 
courtes et pratiques préparent aux métiers de l’accueil 
dans le tourisme.

Pour en savoir plus, contactez Salette Virtudes, au Point 
Emploi municipal (02.38.44.84.58). 

Des emplois à pourvoir 
dans le tourisme

Si vous souhaitez créer ou reprendre une entreprise à 
Beaugency, prenez contact avec la mairie qui peut vous 
accompagner. Nous vous informons sur les démarches 
à réaliser, les locaux commerciaux ou professionnels 
disponibles ou encore les aides mises en place par 
la Communauté de communes des Terres du Val de 
Loire et les différents organismes. Nous pouvons aussi 
vous mettre en réseau avec les acteurs nécessaires à la 
réussite de votre projet.

La ville de Beaugency propose enfin de tester son activité 
en réel en intégrant la boutique « L’Ephémère » pour 
quelques semaines à quelques mois. Un bon moyen de 
vérifier la faisabilité de son projet avant de se lancer.

Pour tout renseignement, contactez M. Hervé Spaletta, 
Adjoint au Développement économique et au Commerce : 
07.69.55.31.16 ou hspaletta@ville-beaugency.fr

Vous voulez créer ou reprendre une 
entreprise, la ville vous accompagne !

Mercredi de 9h à 11h
Jeudi de 14h30 à 16h
Vendredi de 9h à 11h et de 14h à 16h
06.98.48.48.74

INFOS : 
Un dépôt-vente nommé Pom’Cannelle a ouvert ses portes 
durant l’été au centre commercial des Hauts de Lutz, 
avenue de la Procession. On y trouve du prêt à porter neuf 
et de seconde main pour homme, femme, bébé et enfant. 
Mathilde Poher propose également une sélection de 
chaussures, maroquinerie, petit matériel de puériculture 
et des jeux. Pour les personnes qui ont des vétements 
ou matériels à céder, le dépôt s’effectue uniquement sur 
rendez-vous au magasin.

POM’ CANNELLE
Centre commercial des Hauts-de-Lutz
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Le projet de transfert de l’entreprise Rexel 
à Beaugency avance bien. L’entreprise, 
actuellement située à Baule, souhaitait 
continuer de se développer en construisant 
de nouveaux locaux modernes et plus 
performants, pour offrir de meilleures 
conditions de travail à ses 125 salariés. 
L’entreprise était attachée à rester sur notre 
communauté de communes. Le risque 
d’une délocalisation hors du département 
s’éloigne donc.

Pas de départ du territoire
Le projet devait cependant être soumis à 
enquête publique. Celle-ci s’est déroulée 
en juin et juillet dernier. De nombreux 
balgentiens ont exprimé leur soutien à 
cette implantation et leur souhait que 
Beaugency reprenne son développement 
économique. Grâce à l’avis favorable du 
commissaire enquêteur, ouvrant à la voie 
aux autorisations administratives, le projet 
est enclenché. Cet automne, les fouilles 
archéologiques ont été réalisées. Les travaux 

vont pouvoir débuter en 2024. Le bâtiment 
construit sera à très haute certification 
environnementale pour les économies 
d’énergies. 47 000 m² de panneaux solaires 
seront installés sur la toiture. Une piste 
cyclable permettra aux futurs salariés de 
rejoindre le centre-ville…

Une installation conforme au PLU
En réponse à ceux qui s’opposaient à cette 
installation, le Maire Jacques Mesas a 
rappelé : « Ces terrains sont identifiés depuis 
plus de 20 ans comme faisant partie de la zone 
industrielle et avaient vocation à accueillir des 
entreprises. Les agriculteurs le savaient et, de 
leur aveu même, il s’agissait de terres de faible 
qualité, coincées entre une ligne de chemin 
de fer et une départementale ». L’enquête 
publique a en effet confirmé la pertinence 
du site d’implantation choisi ainsi que des 
mesures mises en œuvre pour limiter les 
nuisances, répondant aux questionnements 
soulevés par certains habitants.

Conformément à la loi, des compensations 
sont aussi prévues pour les agriculteurs 
locaux, notamment pour accompagner les 
producteurs qui souhaitent développer la 
vente directe.

Démarrage en 2026
L’objectif est de permettre l’installation de 
l’entreprise en 2025, et une mise en route 
effective du site en 2026. Les 125 emplois 
seront conservés et d’autres pourraient être 
créés au cours des prochaines années. 

L’entreprise Rexel intervient en effet dans 
un secteur stratégique de la transition 
écologique : la rénovation énergétique du 
bâtiment, puisqu’elle fournit du matériel 
électrique, de plomberie et de chauffage 
pour l’ensemble des professionnels du 
bâtiment. Hervé Spaletta, adjoint au 
développement économique conclut « Ce 
projet est une bonne nouvelle économique 
pour la ville qui n’avait plus connu d’installation 
importante depuis de nombreuses années».

La commissaire-enquêteur a rendu cet été deux avis favorables sur le projet d’installation de l’entreprise Rexel dans la zone Actiloire à Beaugency.

Feu vert pour l’implantation 
de l’entreprise Rexel à Beaugency
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SANTÉ

Le pôle de santé accueillera le Docteur 
Valérie Aucante, médecin généraliste 
salarié avec l’aide de la Région Centre-
Val de Loire. Elle est secondée, depuis 
cet automne, par une infirmière en 
pratique avancée, Woodlyne Bazelais, 
qui prend en charge, en concertation 
avec le médecin, le suivi de patients  
présentant des maladies chroniques. 
Aline Sonnet, secrétaire médicale, 
complète cette équipe.

A leurs côtés, le cabinet infirmier 
balgentien intègre le pôle de santé 
et pourra désormais accueillir ses 
patients dans des locaux adaptés 
à leurs besoins et accessibles aux 
personnes à mobilité réduite.

De même pour les sages femmes 
Michèle Leroy et Corine Hurault, 
auparavant installées rue des Relais, 
qui vont pouvoir rejoindre un bâtiment 
plus spacieux et fonctionnel afin 
d’assurer les consultations de suivi 
gynécologique et de contraception, 

mais également les suivis de 
grossesse et des cours de préparation 
et de rééducation périnéale. Une 
diététicienne, Océane Baubron, 
officiera également dans ce pôle.

Les recherches se poursuivent pour 
permettre l’accueil de nouveaux 
professionnels de santé. Quatre 
cabinets sont immédiatement 
disponibles. Avec une équipe 
pluridisciplinaire et des locaux de 
qualité, la ville espère pouvoir attirer 
ainsi un ou plusieurs autres médecins 
généralistes autour du Docteur 
Aucante et d’autres spécialités qui 
viendraient compléter le déficit sur 
notre territoire.

En complément, le pôle de santé 
accueillera également chaque 
mardi et vendredi les permanences 
des médecins et pédiatres de la 
Protection maternelle et infantile et 
des permanences de la médecine du 
travail.

Le pôle de santé ouvrira 
en février 2024 à l’Agora

Afin de répondre aux besoins des professionnels et d’attirer de nouveaux médecins, 
un pôle de santé interdisciplinaire se constitue grâce au regroupement de plusieurs 
professionnels sur le site de l’Agora, 59 avenue de Vendôme. Ce pôle fonctionnera 
en partenariat avec le centre ophtalmologique et l’hôpital situé juste en face.

« Pour être attractif pour des médecins, ma priorité s’est 
portée sur la recherche d’un local adapté permettant de 
regrouper plusieurs professionnels de santé. Aujourd’hui, 
les médecins qui s’installent ont besoin de cet exercice 
regroupé. » explique Magda Grib, adjointe à la Santé. 
Après avoir étudié plusieurs pistes, le choix a été 
arrêté mi-2022 sur une partie du bâtiment Agora  : 
la maison située le long de l’Avenue de Vendôme, 
juste en face de l’hôpital. « Ce bâtiment présentait 
plusieurs avantages. Il a de nombreux stationnements et 
est facilement accessible à pied ou en vélo depuis tous 
les quartiers de Beaugency. C’est un bâtiment rénové en 
2018, accessible aux personnes à mobilité réduite, nous 
permettant d’être opérationnels rapidement et pour un 
coût limité. »  Le Maire et conseiller départemental, 
Jacques Mesas, souligne qu’une subvention est 
sollicitée auprès  du Conseil départemental du Loiret 
dans le cadre de son plan  Priorité Santé Loiret pour 
accompagner les projets santé des communes.

Le projet n’a été possible qu’après la relocalisation de 
l’ensemble des associations qui siégeaient au rez-de-
chaussée et au premier étage de la maison et qui ont 
accepté de déménager pour une cause si importante 
pour la ville. Elles occupent désormais d’autres 
parties de l’Agora ou d’autres sites de la ville (rue Julie 
Lour, rue Colinet Rousseau) et le réaménagement du 
bâtiment (cloisement, création de points d’eau...) a 
donc pu débuter cet automne.

Le choix de la Maison Agora

SANTÉ
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Majid Ameur avait été élu au conseil 
municipal en 2020 sur la liste du Maire 
Jacques Mesas. Conseiller municipal 
délégué à la jeunesse, il a notamment 

accompagné l’installation du Conseil 
municipal des Jeunes, participant à 
l’animation des réunions et des projets 
décidés par ce groupe de jeunes issus des 
deux collèges de la ville. Il a également 
été à l’initiative d’un tournoi de football 
en salle entre jeunes et forces de l’ordre, 
dont la première édition a eu lieu en 2021. 
Un moyen d’ouvrir le dialogue, une valeur 
chère à Majid Ameur.

Outre son action auprès des jeunes, Majid 
Ameur avait pris en charge une mission 
spéciale sur la sécurité aux abords des 
établissements scolaires. En lien avec 
la Police municipale, il recensait les 
aménagements nécessaires aux abords de 
chaque école, collège et lycée, notamment 
du point de vue de la sécurité routière.

En dehors de sa mission d’élu, Majid 
Ameur œuvrait activement en faveur 
d’une ouverture entre les différentes 
communautés religieuses de la ville. 
Avec d’autres fidèles, il avait notamment 
accueilli en 2017 l’évêque d’Orléans, 
Jacques Blaquart, à la mosquée Al 
Mohsinine de Beaugency dont il était le 
vice-président. Il faisait également partie 
des membres fondateurs de l’association 
« Oasis du Val » qui s’est investie dans ce 
dialogue inter-religieux puis dans l’aide 
à l’hébergement de réfugiés syriens ou 
ukrainiens et de personnes en difficulté.

Récemment, Majid Ameur venait de 
fonder l’association « Lumières Loire » 
dont les bénévoles dispensent des cours 
de soutien scolaire aux collégiens. Père 
investi, il accompagnait fréquemment 
des groupes de jeunes au sein 
d’établissements scolaires ou de clubs 
sportifs, notamment de football. C’était 
un supporter régulier de l’USBVL.

Originaire du nord du Maroc, près 
d’Oujda, Majid était arrivé en France 
enfant et a grandi dans la région de 
Bordeaux. Il s’installa plus tard à Orléans 
puis à Beaugency dans le quartier Edwige 
Feuillère. Atteint d’une longue maladie, 
il a succombé à 46 ans après des mois 
de combat. Il laisse une épouse et trois 
enfants à qui la Ville de Beaugency 
exprime son plus grand soutien. Le Maire 
Jacques Mesas était présent au dernier 
hommage qui lui fut rendu avant son 
inhumation dans l’intimité familiale.

Des hommages officiels lui ont été rendus 
lors de la cérémonie du 11 novembre et 
lors du conseil municipal du 7 décembre.

Le Rû renforce 
sa biodiversité

Majid Ameur, un élu 
unanimement apprécié
Majid Ameur s’est éteint samedi 28 
octobre 2023, causant un vif émoi au sein 
du conseil Municipal de Beaugency où sa 
discrétion et sa bienveillance en faisaient 
un conseiller apprécié. Elu depuis 2020, il 
luttait contre la maladie.

H O M M AG E
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En créant un passage de plusieurs milliers 
de visiteurs (touristes ou locaux) sous 
la halle, le nouvel office va contribuer à 
redynamiser cet édifice tombé en désuétude. 
L’accueil de commerçants, d’associations ou 
d’expositions y sera encouragé et facilité.

En cœur de ville et dans un monument 
emblématique, l’Office de Tourisme  sera 
facilement identifiable de tous. L’espace 
d’accueil du public sera agrandi, avec 
de zones de stockage accessibles pour 
la documentation et de bureaux pour le 
personnel.

Des entreprises locales
La Ville a sélectionné fin novembre les 
entreprises qui seront chargées de la 
construction. Les entreprises balgentiennes 
Cesaro, Despretz ou Drugeault (Villorceau) 
y participeront. L’entreprise Cogecem de 
Saint-Jean-de-la-Ruelle pour sa part réalisera 
l’ossature bois.

Outre le recours massif au bois pour les 
murs, la charpente et les planchers, l’isolation 
du bâtiment sera réalisée en paille, en fibres 
de bois et en ouate de cellulose issue de 
papier recyclé. Les sols seront quant à eux en 
Marmoléum, un sol souple sans plastiques 
composé majoritairement de fibres de bois, 
d’huile de lin et de calcaire.

Un projet très bien subventionné
Ces matériaux écologiques sont plus 
respectueux de la santé des utilisateurs 
et de l’environnement. Grâce à ces choix 
écologiques performants, la ville bénéficiera 
de plus d’une subvention majorée (35 %) de 
la Région Centre-Val de Loire. Avec le soutien 
du Conseil départemental du Loiret et de la 
communauté de communes, le montant 
des subventions attendues devrait couvrir 
environ 80 % du coût du projet en faisant 
un projet économique pour le contribuable 
balgentien.

Une adresse temporaire en mairie

En attendant son arrivée sous la halle, 
l’Office de tourisme s’est installé pour 
quelques mois au rez-de-chaussée de 
l’Hôtel de Ville. La ville, propriétaire 
de l’ancien local de l’office Place 
Hyvernaud, a en effet souhaité le 
relouer au plus vite pour permettre 
le maintien à Beaugency d’une 
chocolaterie. En libérant deux bureaux 
en mairie, il a été donc été possible de 
créer un espace d’accueil temporaire 
pour la basse saison touristique. 

Vos conseillères vous y accueillent aux 
horaires d’ouverture et sont joignables 
par téléphone au 02 38 44 32 28.

Office de tourisme : une vitrine 
touristique et écologique

Les travaux de construction du nouvel office de tourisme ont débuté. La livraison est prévue à l’été 2024. En ayant recours à une construction en 
ossature bois et aux matériaux biosourcés, la ville a fait le choix d’un office de tourisme respectueux de l’environnement.
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Depuis plusieurs mois, les élus des 25 
communes de la Communauté de communes 
des Terres du Val de Loire travaillent 
collectivement sur l’élaboration d’un 
nouveau plan local d’urbanisme commun. 
Son adoption est prévue en 2025. 

Depuis la loi ALUR, les communes sont 
encouragées à réfléchir l’élaboration des plans 
locaux d’urbanisme à plusieurs. L’objectif est 
d’éviter la concurrence entre territoires et 
de rechercher un développement équilibré 
au service de l’habitant. A l’heure où les prix 
des carburants ne cessent d’augmenter, on 
cherche désormais à localiser les nouveaux 
logements au plus près des services.

Beaugency (tout comme Meung-sur-Loire, 
Cléry-Saint-André et Ouzouer-le-Marché) est 
ainsi identifiée comme un pôle de centralité 
en raison de tous les services que la ville 
peut proposer aux nouveaux habitants (gare, 
lycée, cinéma, commerces…). Ces communes 
seront alors prioritaires pour accueillir de 
nouveaux habitants entre 2026 et 2036, et 
dans les autres communes on privilégiera un 
développement dans l’enveloppe urbaine, 
au plus près des équipements et services 
existants. Les extensions sur les terres 
agricoles seront désormais très strictement 
encadrées.

Si certains points de règlement seront 
harmonisés, chaque commune sera dotée 
d’un cahier spécifique pour adapter les règles 
de construction au style local (beauceron, 
solognot…). Le PLU intercommunal 
comprendra également un volet Mobilité 
afin d’organiser au mieux les déplacements 
au sein du territoire, notamment les trajets 
domicile-travail.

La Maison Thérel a été acquise par la ville 
en 1970 pour construire, dans son parc, le 
centre aquatique. Inhabitée, elle fut mise à 
disposition d’associations balgentiennes qui 
cherchaient un toit. Le CS Lusitanos, la Société 
Archéologique, le Comité des Fêtes, la Croix 
Rouge ou encore l’Union des commerçants y 
sont passés.

Malheureusement aucune rénovation n’a 
été engagée depuis l’acquisition en 1970 
et la maison s’était fortement dégradée. 
Depuis dix ans, les associations qui partaient 
n’étaient plus remplacées et le bâtiment fut 
fermé en septembre 2022 pour raisons de 
sécurité.

Au vu du coût trop important d’une potentielle 
rénovation, le conseil municipal a décidé de 
lui offrir un nouveau destin. La maison sera 
vendue à d’anciens balgentiens qui en feront 
leur habitation principale.

De même, avec le regroupement des 
paroisses, le presbytère n’accueillait 
également plus de prêtre depuis de très 
nombreuses années et les réunions 

paroissiales se déroulent de nos jours au 
centre inter-paroissial de Baule.

Le bâtiment fut prêté à l’association Oasis du 
Val pendant 5 années pour y loger des réfugiés 
et personnes en difficulté. L’association ayant 
cessé cet accueil début 2023, la décision 
fut prise conjointement entre la ville et la 
paroisse de céder le bâtiment qui n’accueillait 
plus personne.

Comme cela avait déjà été le cas en 2021 avec 
l’ancienne maison de gardien du cimetière, 
la Municipalité privilégie donc une gestion 
rationnelle de ses bâtiments : les biens qui 
n’apportent plus de service aux balgentiens et 
dont les coûts d’entretien ou de réhabilitation 
pèsent trop lourdement sur le budget de la 
ville sont proposés à la vente.

La ville réduit ainsi ses charges et peut 
continuer d’investir tout en se désendettant et 
sans augmenter les impôts, un engagement 
municipal. Cette stratégie permet également 
à la ville de privilégier l’usage de bâtiments 
modernes, accessibles et aux qualités 
thermiques satisfaisantes.

Deux bâtiments appartenant à la ville et qui n’étaient plus occupés ont été mis en vente : 
la Maison Thérel et le Presbytère. La Municipalité fait le choix d’une gestion responsable et 
dynamique de ses propriétés.

Vers un nouveau 
plan local 
d’urbanisme 
intercommunal

Une nouvelle vie pour nos 
bâtiments abandonnés
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Depuis sa labellisation « Villes et villages étoilés » en 2022, la 
Ville de Beaugency se veut bon élève de la gestion de l’éclairage 
public. Pour parvenir à l’objectif municipal de 100 % d’éclairage 
LED, la Ville a lancé la rénovation des 268 lanternes de style 
du centre-ville. Le chantier, d’un coût de 95 000 € HT, a été 
subventionné par l’Etat et la Région Centre-Val de Loire.

Les élus souhaitaient impérativement conserver le cachet des 
anciennes lanternes, issues pour beaucoup de l’ancienne usine 
Lefevre de Tavers. La société INEO a donc conçu une platine 
sur mesure s’adaptant à l’intérieur des lanternes. Les verres 
latéraux ont été retirés à cette occasion. Outre qu’ils sont un 
piège mortel pour les insectes nocturnes, leur encrassement 
avec le temps conduisait à réduire la luminosité. De même, 
le flux lumineux intégralement orienté vers le sol limite la 
pollution lumineuse dans le ciel et protège mieux la biodiversité 
nocturne.

Alors que les lanternes avaient une puissance moyenne de 
75 watts avant l’opération, les nouvelles ampoules ont une 
puissance de 36 watts pour un éclairage équivalent. Soit une 
baisse de consommation de 50 % ! Le choix de températures 
de couleurs plus chaudes participe aussi à la mise en valeur du 
patrimoine et à la protection de la biodiversité.

La rue Victor Moritz : un hommage 
au fondateur de l’usine Tréca

Depuis le mois de septembre, la société INEO réalise le 
remplacement des 268 points lumineux du centre-ville 
historique de Beaugency. Objectif : une diminution des 
consommations électriques et une réduction de la pollution 
lumineuse, tout en valorisant davantage le patrimoine de la 
Cité médiévale.

L’éclairage public modernisé

Lors de la construction de LIDL sur la partie sud de l’ancienne usine TRECA, 
une voie a été créée entre la RD 2152 et la rue des Champs de Veaux qui 
n’avait pas encore de nom.

Afin de répondre à l’obligation de nommer l’ensemble des voies 
communales, la municipalité a lancé un appel à idées auprès des 
habitants pour nommer cette nouvelle rue. Après examen des différentes 
propositions, avis de la Commission Urbanisme et délibération lors 
du Conseil municipal du 5 octobre dernier, il a été décidé de retenir 
le nom de Victor Moritz (1910-1989). C’est cet industriel qui a fondé 
TRECA, entreprise qui a marqué l’histoire de la Commune et favorisé son 
développement.

Alors que l’empreinte visuelle de cette usine est appelée à disparaitre dans 
les prochains mois, laissant place à de nouveaux usages, la municipalité 
a tenu à conserver la mémoire des générations de balgentiens qui ont 
travaillé dans cette usine, et à célébrer l’esprit d’entreprise de Victor 
Moritz. 
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Quel est l’état du stade Paul 
Lebugle aujourd’hui ?

Depuis plusieurs mois, des fissures 
évolutives ont été constatées sur la tribune 
du stade. Si cela continue de se dégrader, 
on se dirigera alors vers une fermeture pour 
sécurité de la tribune, mais également des 
vestiaires situés sous celle-ci.

Le club house est aussi très vieillissant et c’ 
est une vraie passoire énergétique (simple 
vitrage, absence d’isolation). Son système 
de chauffage est en panne et nécessiterait 
des investissements significatifs. A l’étage, 
l’appartement de gardien aurait aussi 
besoin d’une rénovation complète pour être 
reloué.

Quant au terrain synthétique, bien que 
plus récent il n’a pas les dimensions 
réglementaires pour être homologué et 
accueillir des matchs. 

Quel serait l’impact d’un stade en 
moins dans notre ville?

Avec 3 stades et 8 terrains, notre ville est 
aujourd’hui suréquipée au regard de sa 
taille. En comparaison, il y a 2 terrains de 
football à Meung-sur-Loire ou Cléry-Saint-
André, 3 à La Ferté Saint-Aubin ou 5 à Mer. 
Même pour une ville avec deux clubs, c’est 
énorme. Le stade de Bel Air (en face du 
lycée), pourtant idéalement situé dans le 
quartier de Garambault, n’est quasiment 
jamais utilisé. En se réorganisant sur 2 
stades et 6 terrains, il est encore possible de 
faire jouer l’ensemble des équipes, des plus 
jeunes aux adultes. 

Pourquoi privilégier la 
transformation du stade Paul 
Lebugle plutôt qu’un autre stade ?

Le stade Lebugle est le plus ancien et le plus 
vétuste. C’est donc celui qui serait le plus 
couteux à rénover le cas échéant. Le stade 

Bel Air a l’avantage de la proximité du lycée 
et pourrait être beaucoup plus utilisé par les 
associations, les écoles ou le centre de loisirs 
s’il disposait de vestiaires et d’un éclairage. 
Quant au stade Dubreuil, avec ses 4 terrains 
et ses installations pour l’athlétisme et le 
tir à l’arc, c’est une infrastructure sportive 
majeure pour la ville. Pour rappel, il avait 
été aménagé en 1986 pour accompagner 
la montée en 4e division nationale de 
Championnat de France Amateur (actuel 
National 2) de l’USBVL. C’est donc dans 
ce stade que se sont écrites les plus belles 
pages de l’histoire du football balgentien.

Si le projet se réalise, où 
s’entraineraient les enfants ?

L’objectif est de maintenir l’ensemble des 
entrainements de jeunes au nord de la 
Loire en équipant le stade de Bel Air, situé 
en face le lycée. Des vestiaires pourraient 
y être construits et un éclairage nécessaire 
aux entrainements en automne et hiver 

Stades : construire l’avenir
Alors que le stade Paul Lebugle, construit en 1959, présente de signes avancés de vieillissement, la Ville étudie sérieusement la piste d’une reconversion du site pour y construire des logements. On privilégierait alors le développement et la modernisation des deux autres stades plus récents : le stade Maurice 
Dubreuil et le stade de Bel Air. Un appel à projets a été lancé pour étudier la faisabilité de ce basculement. Les résultats seront connus mi-2024 et le conseil municipal se positionnera à cette date. Jacques Mesas explique les intentions de la Municipalité.
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serait installé. En y déplaçant le terrain 
synthétique, on pourra y accueillir de 
nombreux entrainements.

Des travaux sont-ils envisagés sur 
le stade Maurice Dubreuil ?

Si le projet se réalise, la Municipalité s’est 
engagée à consacrer 100 % du produit de la 
vente du stade Paul Lebugle à l’amélioration 
des infrastructures sportives de Beaugency. 

Sur le stade Maurice Dubreuil, des travaux 
de rénovation pourraient donc être engagés 
en dialogue avec les clubs qui utilisent le 
site. Je pense notamment à la rénovation de 
l’ancienne maison de gardien pour que les 
associations puisse mieux l’utiliser. De plus, 
dans le cadre de sa politique de mobilité, la 
ville souhaite aménager une piste cyclable 
jusqu’au stade Maurice Dubreuil dès 2024.

La réunion des deux clubs de 
football (USBVL et Lusitanos) 

sur le stade Maurice Dubreuil 
imposerait-t’elle la fusion des 
deux clubs ?

Aujourd’hui, dans beaucoup de villes, 
l’heure est au rapprochement. Dans un 
souci de logique sportive, nous avions 
étudiées la fusion des deux clubs et, selon 
moi, toutes les conditions étaient réunies. 
Les présidents des deux clubs y étaient 
favorables mais en assemblée générale, 
le club des Lusitanos l’a refusée. Nous 
respectons ce choix et les deux clubs 
continueront donc leurs aventures chacun 
de leur coté.

Que serait-il construit à la place 
du Stade Paul Lebugle?

Pour le moment, la ville a lancé un appel à 
projets auprès de promoteurs immobiliers 
pour voir ce qu’il est possible d’y réaliser. 
Les résultats ne seront connus que mi-2024. 
Mais nous avons demandé aux candidats 

la réalisation de nouveaux logements 
individuels ou collectifs. Ceci s’inscrit 
dans la volonté municipale de relancer la 
construction à Beaugency et d’attirer de 
nouvelles familles, gage du maintien de 
nos nombreux équipements municipaux. 
D’autre part, le site pourrait éventuellement 
accueillir, selon les résultats des études de 
marché à réaliser, un hôtel. 

Mais il est trop tôt pour déterminer ce qui 
sera véritablement fait, les promoteurs 
y réfléchissent et  le conseil municipal 
étudiera leurs propositions en 2024.

Si le projet proposé est validé, les travaux 
d’aménagement du stade de Bel Air 
seraient alors engagés pour préparer un 
déménagement à l’horizon 2025 ou 2026.

Stades : construire l’avenir
Alors que le stade Paul Lebugle, construit en 1959, présente de signes avancés de vieillissement, la Ville étudie sérieusement la piste d’une reconversion du site pour y construire des logements. On privilégierait alors le développement et la modernisation des deux autres stades plus récents : le stade Maurice 
Dubreuil et le stade de Bel Air. Un appel à projets a été lancé pour étudier la faisabilité de ce basculement. Les résultats seront connus mi-2024 et le conseil municipal se positionnera à cette date. Jacques Mesas explique les intentions de la Municipalité.
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La toue cabanée présente sur les bords de 
Loire avait fait l’objet de dégradations. Elle 
a été rénovée cet été par les participants de 
l’atelier bricolage du Lab’O des Possibles.

Le centre social municipal, le Lab’O des 
Possibles, organise depuis plusieurs années 
un atelier bricolage où se retrouvent chaque 
semaine une poignée de volontaires. 
Restauration de meubles, fabrication 
de jeux en bois… Au fil des projets, les 
participants échangent et transmettent leur 
savoir, y compris aux jeunes lors d’ateliers 
intergénérationnels.

Lorsque la Toue des bords de Loire a été 
une nouvelle fois victime d’actes d’incivilité, 

Philippe Zeau, ancien menuisier habitué du 
centre social le Lab’O des Possibles, a proposé 
de mobiliser les participants de cet atelier et 
pour réaliser ensemble, dans la convivialité, 
une restauration de la toue durant la période 
estivale. Avec les matériaux fournis par la 
ville, les participants ont mis en œuvre leur 
savoir-faire pour cet emblématique symbole 
de la marine de Loire afin de lui rendre toute 
sa splendeur. Bravo à tous les participants 
pour cette belle opération en faveur de notre 
patrimoine local !

Vous aussi, rejoignez l’atelier Bricolage du 
Lab’O des possibles pour participer à des 
projets citoyens et solidaires. Planning et 
renseignements : 02 38 44 97 70

Le changement climatique fait naître 
beaucoup d’interrogations. De plus en 
plus d’habitants cherchent à choisir des 
actions judicieuses et efficaces pour 
aller vers une démarche de sobriété, 
plus respectueuse de l’environnement. 
En réponse à une demande de plusieurs 
participants du Lab’O désireux de 
contribuer à un monde plus durable 
à travers des « éco-gestes », le centre 
social municipal a organisé des 
« Conversations carbone ».

Six ateliers de deux heure, réunissant 
six à dix personnes, ont été animés 
par deux facilitateurs certifiés au cours 
d’une période de quatre mois. Le temps 
d’une pause déjeuner, les participants 
se réunissaient et échangeaient 
autour de grands thèmes tels que 
l’énergie, l’alimentation, la mobilité, 
la consommation et les déchets. La 
participation est simple et gratuite. Seul 
engagement : être assidu aux six ateliers.

Un nouveau groupe sera constitué en 
février 2024, si vous êtes intéressés pour 
y participer, vous pouvez vous inscrire 
auprès du Lab’O des Possibles.

centresocial@ville-beaugency.fr 
02.38.44.97.70

Avec le Lab’O, 
la ville sensibilise 
les acteurs au 
changement 
climatique

La toue restaurée avec 
le Labo des possibles

Assemblée générale 
du club des seniors de 
beaugency
La prochaine assemblée générale se 
tiendra le mardi 23 janvier à 14 heures 
30 à la salle des fêtes des hauts de 
Lutz (complexe Alain Jarsaillon) et sera 
suivie d’une galette et d’une animation. 
L’association est ouverte à tous les 
seniors de Beaugency. 
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Comme chaque année, la Municipalité invite 
les balgentiens âgés de 70 ans et plus au 
repas de l’Age d’Or qui aura lieu cette année 
le mercredi 20 mars 2024, à 12h, à la Salle des 
fêtes des Hauts de Lutz (Complexe Jarsaillon) 
et sera suivi d’une animation musicale. 

Pour le bon déroulement de cette journée, 
l’inscription préalable est obligatoire auprès 
du Pôle Retraités avec le coupon-réponse ci-
dessous à retourner avant le 1er février 2024 
accompagné de la photocopie recto verso 
de votre pièce d’identité. Pour les personnes 
ne pouvant se déplacer pour se rendre à ce 
repas, un service de navette est proposé. 

Pour en bénéficier, il suffit de le signaler lors 
de l’inscription. 

Ce repas est offert pour tous les balgentiens 
ayant au moins 70 ans. Pour les personnes 
vivant en couple dont le/la conjoint(e) a 
moins de 70 ans ou est non-balgentien(e), le 
repas est facturé au tarif de 16 €.

Pôle Retraités - 59, avenue de Vendôme 
Tél : 02.38.46.91.31
pole.retraite@ville-beaugency.fr

COUPON-REPONSE Repas de l’Age d’Or 2024
A déposer au Pôle Retraités au 59, avenue de vendôme au plus tard le 01/02/2024

Nom : ………………………………………………….........                                                                 Nom : ………………………………………………….....

Prénom : ……………………………………………..........                                                                 Prénom : …………………………………………………

Date de naissance : ……………………….................                                                                 Date de naissance : ……………………….............

Téléphone : ………………………………………….........                                                                 Téléphone : ………………………………………….....

Adresse : ……………………………………………...........                                                                 Adresse : ……………………………………………......

(Joindre photocopie de la pièce d’identité de chaque personne)

       participera au repas             ne participera pas au repas

       conjoint(e) (-70 ans ou non balgentien) participant au repas                       necessitera un transport en bus
       (joindre un chèque de 16,00 € au coupon d’inscription)  

INFOS : 

Le repas de l’Age d’or 
aura lieu le 20 mars prochain 

La Ligue contre le Cancer a ouvert 
durant l’automne une permanence 
pour l’accompagnement des patients 
et des familles touchées par cette 
maladie. L’objectif est de pouvoir 
apporter des retours d’expériences 
et des conseils pratiques aux 
personnes concernées.

La permanence est ouverte tous les 
1ers et 3èmes lundis du mois de 10h 
à 12h, à l’espace Agora, 59 avenue 
de Vendôme.

Il est possible de bénéficier 
d’entretiens téléphoniques de 9h 
à 10h, sur rendez-vous les jours de 
permanence.

Renseignements et contact :

02.38.56.66.02
cd45@ligue-cancer.net 

Une permanence 
de la Ligue contre 
le cancer s’ouvre 
à Beaugency
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Le programme des festivités de Noël se dévoile à vous : des animations pour tous les goûts, pour 
tous les âges qui plongeront la ville dans une ambiance chaleureuse et festive de Noël.

Beaugency fête Noël
Du 11 décembre au 6 janvier 2024

Du lundi 11 au dimanche 
31/12 
La forêt féérique du Père 
Noël
Place du Dr Hyvernaud
(boissons chaudes, crêpes)

Samedi 16 et dimanche 
17/12 
Patinoire 
14h-18h - Maîtrise Notre-Dame

Du samedi 23/12 au samedi 
6/01
14h-18h - Place Saint-Firmin
Fermée le 25/12 et le 1/01
2€ la 1/2 heure  
(boissons chaudes, crêpes)

Dimanche 17/12 
Place du Dr Hyvernaud 
Arrivée du Père-Noël en 
traîneau à chiens
15h30 
Goûter des enfants
16h
Chants de Noël
16h - 17h  
Parade lumineuse
17h 
Compagnie Manda Light

Samedi 23/12
Le Château de Beaugency 
revêt ses habits de lumières 
pour la fête de Noël
Découvrez l’exposition du Centre d’art 
numérique, un mapping de Noël, un 
concert et un marché artisanal dans la 
cour du Château de Beaugency.  

Ouverture de l’exposition : 14h à 20h 
(fermeture de la billetterie à 19h). 
Mapping de 17h30 à 20h.

Samedi 16/12
Spectacle pour enfants 
Nine to Five   
16h - Theâtre le Puits-Manu

Flash Mob
Place du Petit Marché

Concert de Noël 
de la Société Musicale 
20h30 - Complexe Alain 
Jarsaillon   
Gratuit
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Retrouvez les temps forts de votre 
programmation culturelle, spectacles 
pour enfants, théâtre, expositions... 
Il y en a pour tous les goûts !

Agenda 
culturel

hiver 2024

EXPOSITION CUBIOSITES 
# A L’INFINI
La Société Littéraire et Artistique 
d’Orléans
Du 9/12 au 21/01 
Eglise Saint-Etienne
Pour son ultime présentation, 
Cubiosités prendra la forme 
d’une tombée de cubes colorés, 
déstructurés, usés par le temps qui 
se déversera d’un cube « mère » 
suspendu à la croisée de la nef et du 
transept.                                      

SPECTACLE POUR ENFANTS
«OUATOU»
Compagnie NOT’COMPAGNIE 
Samedi 27/01 - 10h30
Théâtre Le Puits-Manu
De la ouate informe naît un petit 
personnage tout doux… OUATOU. 
Au travers d’expériences intenses, 
il grandit, se métamorphose, se 
découvre petit à petit. 

THEATRE
«DES POINGS DANS LE 
VENTRE»
Aurachrome Théâtre 
Vendredi 2/02 – 20h30
Théâtre Le Puits-Manu
Au collège, Blaise laisse parler ses 
poings : « Ba-Ba-Bam ». Et quand il finit 
par être viré, cette violence se répand 
dans les rues et jusqu’à chez lui. Mais 
au-delà du délinquant, Blaise est aussi 
un adolescent torturé, poursuivi sans 
relâche par ses angoisses et sa colère.

SOIRÉE MARIONNETTES 
«HOSTILE ET STAR SHOW» 
COMPAGNIE BAKÉLITE 
Vendredi 9/02 – 20h30
Théâtre Le Puits-Manu
Durant cette soirée, deux spectacles 
à partir de 7 ans sont proposés aux 
spectateurs du Théâtre du Puits-Manu

COMÉDIE FÉÉRIQUE 
«LE SONGE D’UNE NUIT D’ETE» 
COMPAGNIE L’OISEAU LUNE 
Vendredi 23/02 – 20h30
Théâtre Le Puits-Manu
Le Songe d’une Nuit d’été est une 
comédie de jeunesse de William 
Shakespeare où il est question 
d’intrigues amoureuses, d’une 
querelle entre le roi et la reine des fées, 
de faune facétieux, d’envoutements et 
de représentation théâtrale.

CONFÉRENCE & EXPOSITION
«BEAUGENCY AU FÉMININ»
Mercredi 20/03 - 20h30 
Théâtre Le Puits-Manu
Conférence historique
Jeanne d’Arc par Olivier Bouzi

Vendredi 22/03 - 20h30
Théâtre Le Puits-Manu
Conférence théâtrale 
«Le Bouton de Rose»

Une exposition 
itinérante pour 
découvrir 
le patrimoine vivant 
de Beaugency
Guy Janvrot et Yves Froissart, deux photographes 
naturalistes exposent leurs photos illustrant 
la diversité du patrimoine naturel, autrement 
appelé « biodiversité », rencontrée à Beaugency. 
L’exposition est à découvrir à travers cinq 
itinéraires dans la ville. 

Une trentaine de panneaux illustrant la biodiversité 
balgentienne sont à découvrir à travers toute la 
ville depuis cet été. Une manière de sensibiliser à 
la biodiversité et aux bienfaits de Dame nature sur 
notre qualité de vie.  Elle met en scène des sites bien 
connus des balgentiens : le pont, les bords de Loire, 
le Rû, le parc Thérèse Cherrier et le Val. 

Les photos ont été prises au fil des saisons par 
Guy Janvrot et Yves Froissart, deux photographes 
naturalistes loiretains. Parmi ces clichés, on 
trouve oiseaux, plantes, poissons, mammifères ou 
insectes, qui vivent parmi nous, photographiés au 
cœur de leur habitat.

La création de cette exposition a été soutenue par 
le Conseil départemental du Loiret dans le cadre du 
dispositif « Loiret au fil de l’eau ».

Chaque panneau est une composition qui présente 
les caractéristiques de l’espèce. Un QR Code permet 
au visiteur d’en apprendre davantage, et même 
d’écouter le chant de la mouette rieuse. Une balade 
nature à partager en famille ! 

Réservations 
02 38 44 59 34 
service.culturel@ville-beaugency.fr
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Pour la recherche d’un emploi, 
pour son alternance, ou juste pour 
se déplacer, passer son permis de 
conduire est une étape importante 
pour les jeunes. Mais tous n’ont 
pas les moyens, seuls ou grâce 
à leur famille, de payer les cours 
obligatoires pour obtenir le précieux 
sésame automobile.

Avoir validé le code
Parallèlement, de nombreuses 
associations recherchent des 
bénévoles pour encadrer leurs 
actions. Alors la ville de Beaugency 
propose aux jeunes et aux 
associations de se rencontrer. 
Si un jeune s’engage à réaliser 
bénévolement une action citoyenne 
d’une durée de 20 à 35 heures au 
sein d’une association balgentienne 
ou d’un service de la mairie, la ville lui 
apporte une participation financière 
de 250 à 400€ pour payer ses heures 
de conduite.

Les conditions ? Être âgé de 17 à 25 
ans et habiter sur la commune de 
Beaugency depuis au moins 1 an, 
avoir validé le code ou être en cours 
de formation pour l’avoir et s’engager 
à réaliser ses heures de bénévolat en 
une ou plusieurs fois dans les 6 mois 
suivant la signature de la convention 
avec la ville.

Les jeunes intéressés doivent prendre 
contact avec le Point Emploi, relais 
de la Mission Locale, à l’Agora de 
Beaugency, qui les aide à réfléchir à 
un projet pour réaliser leur action de 
bénévolat. Une fois le projet défini, il 
est étudié par une commission qui 
statue sur son accord ou non, et les 
engagements sont précisés dans 
une convention avec l’association. 
Pendant son activité, le jeune est 
encadré par un agent de la ville ou un 
bénévole de l’association.

Pour favoriser la mobilité des jeunes balgentiens, la Ville de Beaugency leur 
propose une aide pour passer le permis de conduire en finançant entre 250 
et 400 euros les cours de conduite en contrepartie d’heures de bénévolat 
dans une structure locale.

Tu as entre 17 et 25 ans : 
la ville t’aide 
à passer ton permis 

Le Point Information Jeunesse, (PIJ) a déménagé à la Maison 
de la Jeunesse cet automne. Il y accueille les 11-25 ans pour les 
aider dans leur insertion et leurs démarches. Le 3 février 2024, il 
organise un premier « Forum de l’engagement ».

Le PIJ donne rendez vous 
aux jeunes le 3 février

Le Point Information Jeunesse accueille gratuitement et de 
manière anonyme tous les collégiens, lycéens mais aussi 
jeunes actifs, de 11 à 25 ans, pour les aider et les conseiller 
dans leurs démarches : logement, santé, orientation, emploi, 
mobilité à l’étranger, formations BAFA, etc… Outre l’accueil 
dans ses locaux, à la Maison de la Jeunesse, le PIJ se déplace 
régulièrement à l’intérieur des établissement scolaires 
pour échanger avec les jeunes ou organiser des actions de 
sensibilisation.

Un diagnostic réalisé en 2021 auprès des jeunes guide l’action 
de Chrystelle Guillois, l’animatrice du PIJ. « Nous avons remarqué 
que les questionnements des jeunes portent sur la découverte et 
l’accès à la vie professionnelle, mais aussi de plus en plus sur le 
bénévolat : les jeunes ont un désir de s’engager dans des causes qui 
leur tiennent à cœur. C’est donc un thème que nous priorisons. » 
explique Cassandre Meunier, l’Adjointe à la Jeunesse.

Un premier chantier de 
jeunes a été proposé cet 
été aux adolescents. Ils ont 
participé à la restauration 
d’une ancienne abbaye 
dans l’Oise.

Le Forum de l’engagement 
aura lieu le samedi 3 
février de 10h à 12h30 et 
de 14h à 17h à la Maison 
de la Jeunesse. Il permettra 
aux jeunes de rencontrer 
des associations et des 
professionnels pour 
trouver un stage, des 
missions de bénévolat ou 
de volontariat. Le service 
civique ou le service national universel seront présentés et 
des ateliers concerneront la citoyenneté et l’engagement des 
jeunes pour répondre aux questions et faciliter les démarches 
de nos nombreux jeunes.

INFOS : 
Chrystelle Guillois, la référente du PIJ accueille 
les jeunes à la Maison de la Jeunesse 
(27 rue de la Fontaine aux Clercs) :
Mardi de 9h à 11h30 et de 15h30 à 18h30
Mercredi de 9h à 12h et de 15h à 17h sur rdv
Jeudi de 13h30 à 18h - Vendredi de 13h30 à 18h30
Tel. : 02.38.46.98.15
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Nos deux multi-accueils 
adoptent l’approche 
Snoezelen

Snoezelen est une démarche innovante qui repose sur du matériel adapté 
avec notamment des jeux de lumières et de la musique. Elle permet de 
relaxer et d’éveiller les bébés. 

C’est au multi-accueil des Elfes du Rû, dans le quartier de Garambault, que 
l’initiative a débuté. Parce que les journées des enfants sont avant tout rythmées 
par les besoins des adultes, les jeunes enfants arrivent parfois à la crèche en 
tension. Face à ce constat, les professionnels de la structure, et sa directrice 
Eva Vesier Coutey, ont souhaité faire évoluer leurs pratiques d’accueil pour 
mieux accompagner les enfants. Une démarche qui coïncidait également avec 
l’accueil d’un enfant handicapé, imposant au personnel d’adapter sa méthode 
de travail. Ils se sont alors penchés sur l’approche Snoezelen, une technique 
d’accompagnement inventée dans les années 1970 par des éducateurs aux 
Pays-Bas, initialement pour des personnes handicapées mais qui s’adapte 
bien aux enfants en très bas âge qui ne peuvent pas encore communiquer. 
Les agents des multi-accueils ont donc bénéficié d’une formation financée par 
la Ville de Beaugency.

Bulle de lumière et de douceur

Le principe ? Favoriser l’apaisement de l’enfant grâce à des jeux de lumières, 
de textures, de sons, voire d’odeurs, qui stimulent ses sens. Aux Elfes du Rû, 
une des salles de jeu est devenue une salle multisensorielle. Les enfants y 
ont accès librement chaque matin, pour créer un « sas » entre le temps de 
la maison et les activités collectives du multi-accueil. Plusieurs ateliers y sont 
également organisés par les éducatrices. Pour certains, c’est un vrai cocon 
qui facilite l’accueil et la sociabilisation. A la crèche Chatons et Diablotins, en 
centre-ville, c’est du matériel mobile qui est utilisé, permettant de transformer 
la salle d’activité principale en salle Snoezelen pour permettre le retour au 
calme du groupe.

Cassandre Meunier, adjointe au Maire pour la Petite Enfance, déclare : « Je me 
félicite de ce projet qui participe au confort des enfants et à l’attractivité de nos 
structures. Je remercie également la CAF qui a compris notre démarche et a 
fortement participé financièrement à l’achat du matériel. » 

Le PIJ donne rendez vous 
aux jeunes le 3 février Une micro crèche 

va ouvrir
Si Beaugency a la chance d’avoir deux multi-accueils gérés par 
la ville, la baisse de nombre d’assistantes maternelles sur le 
canton rendait parfois difficile la recherche de mode de garde 
pour les familles. Grâce à l’ouverture d’une micro-crèche, 
12 nouvelles places d’accueil seront créées en 2024.

Carine Marte Castillo, assistante maternelle, ouvrira une 
micro-crèche au mois de mars 2024. Elle sera située rue des 
Sablons à Beaugency, dans le quartier de Vernon. Des travaux 
sont en cours dans ce local pour créer un salon de vie pour les 
bambins, des dortoirs et une aire de jeux extérieure de 400m2 
pour se dégourdir, profiter du beau temps et expérimenter.

La structure offrira 12 places de 0 à 3 ans. Elle sera ouverte 
de 7h à 19h30 du lundi au vendredi.  Outre Carine, quatre 
personnes sont en cours de recrutement : une éducatrice 
de jeunes enfants, une assistante maternelle, une assistante 
petite enfance et une auxiliaire de puériculture.

La pédagogie de l’établissement sera axée sur le 
développement naturel de l’enfant, mettant l’accent sur 
l’autonomie, la créativité et l’exploration. Les activités adaptées 
viseront à stimuler la curiosité et la confiance en soi.

Les pré-inscriptions sont déjà possibles sur le site internet de la 
structure : www.abrasleskoalas.fr.
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Un club 
de badminton 
à Beaugency

Les scouts et guides de France reprennent leurs 
activités à Beaugency

Le badminton est un sport populaire et 
accessible à tous, et pourtant, il n’y avait aucun 
club à ce jour à Beaugency pour le pratiquer. 
C’est chose faite depuis juin 2023. Antoine 
Janvier, Benjamin Coeurdoux, Marion Gaschet 
et Julien Vanneau sont à l’initiative de la création 
de l’association « Les badistes balgentiens », 
créée avec le soutien de la Ville de Beaugency 
et de la la Fédération française de Badminton. 
Les valeurs du club : partage et convivialité !

L’association compte déjà une cinquantaine 
de licenciés et une équipe participe même 
aux compétitions départementales en 
interclubs. Les badistes balgentiens souhaitent 

se développer encore en créant à terme un 
créneau pour les moins de 10 ans afin de leu 
permettre de s’initier aux jetés de volant.

Le club organise aussi des tournois internes et 
externes : le prochain se déroulera le weekend 
du 17 et 18 février 2024.

Vous êtes interessé ?
Trois créneaux sont disponibles pour pratiquer : 
le mardi de 18h30 à 20h réservé aux jeunes 
(+ de 10 ans) et les mardis et jeudis de 20h à 
22h30 pour les plus adultes. Les entraînements 

se déroulent au gymnase de Garambault, avec 
5 terrains aménagés par la ville. La licence 
annuelle adulte coûte 100€ et la licence jeune 
est à 80€.

lesbadistesbalgentiens@gmail.com 
ou par téléphone au 07 56 92 35 67. 

Une nouvelle association a fait son entrée 
dans le paysage sportif de notre ville : les 
Badistes balgentiens. Un club déjà en pleine 
croissance.

Le scoutisme est un mouvement pour la 
jeunesse, reconnu d’utilité publique, qui 
veut former des citoyennes et des citoyens 
épanouis, actifs, et ouverts sur le monde. 
Parmi les nombreux mouvements qui le 
composent, les Scouts et Guides de France 
(SGDF) sont implantés à Beaugency depuis de 
nombreuses années. Moins présents depuis la 
crise sanitaire, ils se sont relancés cette année 
lors du forum des associations et plus d’une 
quinzaine de jeunes ont déjà revêtu l’uniforme 
scout.

En devenant scouts (garçons) ou guides 
(filles) de France, les enfants participent à des 
activités, prennent place au sein d’équipes et 
se construisent. Entre jeux de pistes en pleine 
nature et cuisine au feu de bois, explorations, 
services auprès des autres, temps de réflexions, 
veillées, les enfants développent leurs talents 

et s’engagent dans des projets civiques. Depuis 
le mois de septembre, les jeunes découvrent 
et s’initient aux techniques de base qui leur 
permettront, prochainement, de vivre dans 
la nature, monter un camp, s’orienter, alerter 
ou encore communiquer… sans utiliser de 
téléphone portable.  Par ailleurs, dans le cadre 
des actions citoyennes, les jeunes scouts ont 
également participé à une collecte de denrées 
alimentaires au profit du secours 
catholique et à la commémoration 
du 11 novembre.

Ils se réunissent une à deux fois 
par mois pour leurs activités 
(généralement le dimanche de 11h 
à 17h). Il est possible d’intégrer le 
groupe tout au long de l’année.

Les scouts et guides de France proposent 
également d’aider les étudiants à passer leur 
BAFA en contrepartie d’un engagement à 
encadrer les jeunes.

Emmanuel Matsoukis - 06.20.52.75.20
sgdf.beaugency@gmail.com

Les scouts et guides de France ont fait leur rentrée en septembre dernier lors du Forum des associations. Un redémarrage pour le groupe 
Beaugency-Val Ouest qui veut conquérir de nouveaux jeunes.

INFOS : 

INFOS : 
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Quels sont les objectifs du club pour 2024 ?

L’objectif du Billard Club Balgentien est 
de promouvoir et développer la pratique 
du billard français, vers tous et pour tous. 
La saison dernière, le Club a enregistré 
une progression de 50% de ses licenciés, 
et compte aujourd’hui une trentaine 
d’adhérents. C’est une satisfaction mais 
nous voulons continuer et diversifier nos 
joueurs : femmes, jeunes, enfants, actifs ou 
retraités. Le Billard Club balgentien propose 
en effet de découvrir, s’initier, progresser et, 
pour ceux qui le désirent, de participer à des 
compétitions.

Comment voulez-vous y parvenir ?

Le club a reçu à l’automne le label «  Club-
École  » par la Fédération Française de 
Billard et propose donc des cours adaptés à 
chacun. Avec ce label, nous voulons aller faire 
découvrir notre discipline dans les lycées et 
collèges du territoire, et ainsi permettre à nos 
jeunes de découvrir ce sport magnifique. Il 
suffit d’avoir 12 ans pour s’inscrire.

Equipé du PoolShot Vidéo Système, outil 
numérique qui permet de projeter sur l’un 
des billards les figures et coups à apprendre, 
le club détient un atout supplémentaire pour 
aider chaque joueur dans sa progression. 
C’est un outil très efficace pour élever son 
niveau de jeu.

Enfin, le club accueille régulièrement des 
compétions de niveau national. Lors de ces 
journées, nos membres portent haut les 
valeurs de notre sport et les couleurs de 
notre ville !

Contact et renseignements : M. Raimond : 
06.95.11.80.06 - M. Barret : 06.08.56.58.82  
M. Foucault (cours) : 06.79.11.72.59 

Le Billard Club devient 
une école de billard
Créé en 2000, le Billard Club balgentien connaît 
ces derniers temps une nouvelle dynamique. 
Rencontre avec Noël Raimond, passionné de 
billard français et président du club.

Les bénévoles ont présenté leur école de billard à Jérémy Guillon, élu délégué 
aux Sports et à la vie associative, et au Maire.

VIE ASSOCIATIVE
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JUILLET 2023
Maxime NISOL
Margaux CHABIN

AOÛT 2023
Samuel JANVIER
Élie BERNARD
Adel BEKHTAOUI
Roméo POULIZAC

SEPTEMBRE 2023
Davi MACHADO DE 
SOUSA
Kinley CORNUAU

OCTOBRE 2023
Kahina DAHDAH

NOVEMBRE 2023
Tayron TSHIBANGU
Ezrah TIMMAN
Thaïs TIMMAN

Bienvenue 
aux bébés

Ils nous ont quittés
JUILLET 2023
Pierre VALADON
Liliane LETELLIER 
née COLLINET
Mireille CAZORLA 
veuve MEIARIN dit 
MEORINI
Claude CATHELINEAU
Jeanne LORRIÈRE
Lorette JUANOLA

AOÛT 2023
Jean Louis AMBERNY
Guy HONORÉ
Yvette CAMARD 
veuve NÉGRO
Simonne MAURICE 
veuve DUFRESNE
Isabelle ALVAREZ 
épouse BERNARD
Odette HAHUSSEAU
Robert DAUBIN
Jennifer LE BUZULIER

SEPTEMBRE 2023
Jean PIERRE
Jeanine GALLIER
Marcel MOUELLIC
Gérard ALBOHAIR
Jacqueline LEFORT 
épouse TIRELLI

OCTOBRE 2023
Gisèle MARCEAU 
veuve HURET
Martine ASSELIN
Jacques BORÉ
Blanche CAZORLA 
veuve LABLÉE
Yvonne GIL veuve 
CÉZAC
Majid AMEUR

NOVEMBRE 2023
Jacques JEANNIN
Monique BRINON 
veuve MILLION
Robert PAULET
Gaston DENIEUL
Jocelyne COU-
DRON épouse 
GARCIA
Nelly HERMELINE 
épouse BOLLARD
Marie-Thérèse 
LENGLET veuve 
LEPRÊTRE

Vœux de la Municipalité 2024
Le Maire et le Conseil municipal invitent la population à assister à la cérémonie des 
vœux aux habitant et forces vives de la ville  le lundi 29 janvier à 18h à la salle des fêtes 
du complexe Alain Jarsaillon.

 

du Loi ret et
d’Eure-et-Loir Le service public pour mieux

rénover mon habitat

avec

C’est un visage bien connu des balgentiens qui a pris sa retraite 
il y a quelques semaines. Bernard Javoy avait rejoint la Ville 
de Beaugency en 1985 comme jardinier. Promu plus tard 
responsable du service des espaces verts, il a assuré pendant 
longtemps l’organisation du jury des Maisons fleuries. Grâce à son 
excellente connaissance du territoire communal, il a rejoint en 
2019 le service Urbanisme, en Mairie. Il recevait et accompagnait 
les balgentiens pour leurs demandes d’autorisation d’urbanisme. 
Il avait reçu la médaille du travail échelon Or pour 35 ans de service 
en 2021. Bénévole associatif impliqué, sa gentillesse et sa bonne 
humeur étaient appréciées de tous. Les élus et ses collègues l’ont 
remercié à l’occasion de son départ en novembre dernier.

Le 8 novembre dernier, Monique 
Million est décédée à près de 
89 ans. C’était une infatigable 
bénévole associative à qui le 
Maire Jacques Mesas avait remis 
en 2022 la médaille de la Ville de 
Beaugency. Par cette distinction, 
la municipalité avait souhaité 
saluer son engagement en faveur 
des autres et en particulier de 
la jeunesse balgentienne durant 
près d’un demi-siècle de bénévolat 
auprès de diverses associations de 
la ville et durant sa carrière dans 
l’Education nationale.

La Ville perd une 
balgentienne
emblématique 

Bernard Javoy, en retraite après 39 ans 
dans les services municipaux
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A mi-mandat, la vision de M. le Maire pour Beaugency reste inconnue mais existe-telle ? Ce mandat semble être une suite d’actions 
opportunistes sans cadre ou cohérence.
Le projet de résidences au Square du Souvenir, avec déplacement du club de tennis, n’est plus d’actualité. De ce fait, notre ville est devenue 
propriétaire* de la friche Tréca, avec la charge de raser les bâtiments et dépolluer le site. Ce fiasco inquiète Vibrer Pour Beaugency, il est 
désormais question de la vente du Stade Lebugle : constaterons-nous après la vente que les infrastructures sportives ne répondent pas aux 
besoins ? Le stade du Pré d’Allonne, dont un terrain est actuellement inondé, demande d’importants aménagements de mise en conformité 
et ne peut répondre à lui seul aux besoins de Beaugency. Ce projet est-il sérieusement défini ?
Après la voie verte route de Blois, dont le coût initial a été dépassé de 40%, voici poindre le déplacement de l’Office de Tourisme dans la halle. 
Ce projet, contesté par un bon nombre de Balgentiens, est annoncé à 365000€ (budget initial…) pour une centaine de m². L’obstination à 
maintenir l’Office de Tourisme en hyper centre coûte cher aux contribuables !
Le centre, le tourisme, le commerce sont des sujets fréquents, c’est normal. Les Hauts de Lutz, Les Chaussées, Bel Air, Les Marais, 
Garambault, Le Colombier, Vernon sont absents des préoccupations du Maire, c’est regrettable. Mais parions sur une évolution à l’approche 
des prochaines élections municipales de 2026 !

Nous avons une pensée émue suite au décès de Majid Ameur, acteur de l’accueil de tous dans notre commune, du soutien des jeunes et de 
leur capacité à apprendre.
Notre liste soutient la nécessité de poser les enjeux vitaux et de biens communs dans un agenda de réflexion avec la population, l’eau 
potable en fait partie. 

Au conseil municipal d’octobre, deux représentants de Suez sont venus expliciter leur rapport 2022. Ont été relevées de nombreuses 
incohérences et approximations qui sont restées sans réponse. Malgré tout il a été validé par la majorité. Les deux listes d’opposition ont voté 
contre ou se sont abstenues, rejointes par deux adjoints. Quant à la qualité de l’eau, peu abordée, les conclusions de l’analyse du contrôle 
sanitaire d’août 2023 sont : «Eau produite présentant un caractère incrustant qui nécessite de suivre son évolution. Les autres paramètres 
mesurés sont conformes aux exigences de qualité malgré des traces de pesticides» (orobnat.sante.gouv.fr). Trois mois après, il n’y a pas de 
nouvelles analyses consultables. 

Clients, confrontés à ce que les grandes entreprises nous imposent, citoyens participatifs, nous souhaitons que ce rapport de force s’inverse: 
la démocratie contre les intérêts privés. Forts de ces onze élus qui s’interrogent, nous proposons, pour le prochain contrat de l’eau potable, 
d’être particulièrement vigilants sur la transparence des coûts, la possibilité d’une régie, l’audition de différents prestataires,…, le prix et la 
qualité de l’eau.

100% Beaugency

Vibrer pour Beaugency

Beaugency autrement avec vous 

Pour le quotidien des balgentiens, nous sommes là !

La Santé ? Nos opposants critiquaient le recours aux médecins salariés pour sortir du désert médical. Bilan : au bout de 3 ans nous avons un 
premier médecin généraliste, un centre ophtalmologique et un pôle de santé va s’installer à l’Agora.

La sécurité ? La Voie verte vers Tavers, les balgentiens la réclamaient depuis 10 ans. L’opposition critiquait son coût, voire son utilité. Le projet 
a été subventionné à près de 50 % et sécurise chaque jour piétons et cyclistes, ainsi que la traversée de la nationale au Mail. Une vie sauvée 
n’a pas de prix.

L’Office de tourisme ? La solution retenue permet de valoriser la halle et le coût final pour la ville est limité car nous avons d’importantes 
subventions. Rendez-vous dans quelques mois pour constater l’impact positif sur l’activité touristique de Beaugency.

Depuis 3 ans, nous essayons d’agir au mieux pour les balgentiens. Tout n’est pas parfait évidemment. Il y a parfois des erreurs, des recalages, 
des choses qui ne vont pas assez vite. A l’heure des réseaux sociaux, il est facile pour certains de monter en épingle le moindre problème. 
Mais loin des polémiques numériques, notre boussole c’est la qualité de vie des balgentiens et sur cela nous avançons au quotidien. D’autant 
que sur de nombreux sujets, nous savons décider en consensus avec les élus minoritaires. Comme sur le développement économique où 
l’opposition a activement défendu l’installation de l’entreprise Rexel à nos côtés. 

 

du Loi ret et
d’Eure-et-Loir Le service public pour mieux

rénover mon habitat

avec

* NDLR : La ville n’est pas propriétaire de la friche TRECA. Si une offre de vente a l’euro symbolique a été 
présentée par le groupe ADOVA, propriétiare, elle ne sera acceptée par la ville qu’au vu du résultats des études 
de dépoluttion en cours.
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P A R T I C I P E Z  À  L A 
R E S T A U R A T I O N 
D E  L A  T O U R  D E 
L ’ H O R L O G E 
F a i t e s  u n  d o n  d é d u c t i b l e 
d e  v o s  i m p ô t s  ! 
w w w . f o n d a t i o n - p a t r i m o i n e . o r g / 8 0 6 4 8

S c a n n e z 
l e  Q R  C o d e

L a  v i l l e  d e  B e a u g e n c y  r e m e r c i e 
l ’ e n s e m b l e  d e s  h a b i t a n t s  e t 
e n t r e p r i s e s  q u i  s e  s o n t  d é j à 
m o b i l i s é s  p o u r  r e n d r e  c e  c h a n t i e r 
p o s s i b l e .  R e j o i g n e z - l e s  e t  d o n n o n s 
n o u s  r e n d e z - v o u s  e n  2 0 2 4  p o u r  l e 
d é m a r r a g e  d e s  t r a v a u x  !


